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☆ 2018 年 8 月 4 日全国大会アンケートの結果概要 ☆ 

        2018 年 10 月 29 日 

シンクタンク未来教育ビジョン 

 1. アンケート回答者の概要                                               

アンケートの回収数は 70 名。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 2. あなたにとって今日、もっとも価値ある獲得は？                                               

 

 高校生たちの発表を通じて、PBL とポートフォリオの実践を知れたこと。 

 実験と学習をやめない 

 ポートフォリオに対話のもとに活かす 

 ハピネスの高い組織は、生産性が高い。 

 「幸せ」のために行う。 

 ビジョンを明確にして、プロセスを大切にすること。 

 プロジェクト学習の疑問点が解決できました。 

 失敗を恐れず続けることが大切。 

 自施設で行っているポートフォリオ活動をがんばっていこうと思いました。 

 幸せな人は成果をあげる。 

 アウトカムの重要性 
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 書いてあること、書いていないことも見る力 

 高校生の実践が実際に見られたこと。 

 プロジェクト学習の進め方(知の共有) 

 アウトカム。何のためのビジョンかを考えて目的ありき。 

 新しい教育の手法について知ることができた 

 AI と学ぶことをあきらめないことのつながり 

 AI についての正しい認識、向き合い方 

 何かしなければと思えたこと 

 一人一人のプロセスを評価する 

 何のために学習しているのか、ゴールをしっかり見つけておく。 

 学生が自身の成長を感じられる事実を目の当たりにできたこと(すばらしい!) 

 私のモチベーションが上がりました。 

 課題発見と解決のためのコーチング 

 自分の目標に向かっていくには学習が大事だということ。 

 目標目的に対して、数々の失敗成功から、成功の法則性を導き出す 

 与えられる学びよりもビジョンをもって意志ある学びが人を成長させる 

 今日このときに私に合っているものがほしいという若者ニーズには、一律に教科書通りに教える時代ではな

いと改めて認識させられました。 

 ハピネスは人それぞれに違うものだと思っていましたが、もしかしたら、共通の何かがあるのかも知れない

と思いました。 

 

 3. 価値ある獲得をどんな場面で活かしたいと思いますか？                                               

 

 ふだんの現場で続けること 

 看護職員、研修を考えていく。教育担当者としての仕事に活かしたい 

 仕事、生活のすべてにおいて 

 職場でスタッフのポートフォリオを見るときに活用したい 

 常に幸せな気持ちでいると集中力も高まるので、休み時間に何気ない会話をして幸せな気持ちを持ちたい 

 現状に満足するのではなく、なぜ、どうしての考えを忘れずに仕事をしていきたい。 

 これからの教育計画 

 地域の子どもたちとの課題解決プロジェクト 

 学校の ICT 支援 

 若い教師の意識改革とカリキュラムの支援 
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 生徒同士が対話できるようポートフォリオを導入したいと思いました 

 自分のクラス運営で未来を描いていけるようにしていきたいです 

 教育心理の研究 

 生徒とのコーチングの際につねにアウトカム、ビジョンを描く力を引き出せるようにする 

 健康になろうプロジェクト 

 これから知り合う人々とのコミュニケーション 

 看護基礎教育 

 今後の教育活動に活かしたい。 

 カリキュラムマネジメントを実施するとき 

 今後のカリキュラムデザイン 

 理学療法、リハビリテーションの教育実践 
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 4. あなたが関心のあるテーマはどれですか？                                               

関心があるテーマは、「データの見えざる手」が 51 名でもっとも多く、次いで「教育 4.0-プロジェクト社会・ポ

ートフォリオ時代へ」40 名、「ポートフォリオを活用して成長する」32 名であった。 
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 5. 講演や実践へのメッセージ                                            

 

 矢野先生の話はとても刺激的でハピネス志向を意識したいと思いました。 

 さまざまな取り組みについて、話しを伺うことができて、たいへん勉強になりました。 

 プロジェクト学習とポートフォリオを今年スタートしたので、ぜひ、学生も教員もハッピーになりたいと思

います。 

 神原先生の話が素敵でした。何でだろうと考えたくなるような仕掛けづくりを考えたい。 

 さまざまな分野の方々の講演には内容が共通しているものがあり、重要なコアになる部分はとても学びにな

りました。 

 つねに実験と学習を続けるエネルギーを作り出していきます!! 

 人として「実験」と「学習」を持続する意志を大事にしていく。 

 仕事を通して、自分の人生もスタッフの人生も豊かな幸せなものにしていく 

 最先端の情報から実践まで、内容が濃く素晴らしかったです。もう一度ふり返って、整理したい。 

 方法だけでは意志ある学びは難しく「理念」が大事だと言われたことを実感しています。 

 悩み中!! 

 矢野先生のお話から AI に対する考え、見方を変えていただきました。 

 この内容を勉強会でお願いしたいと思いました。 

 毎回、すばらしいゲストに感謝しています。 

 学びが多すぎてまとまりません。鈴木先生をはじめ多くの先生方からの学びの多い１日でした。 

 わかりやすくイメージしやすい内容で明日にでも、今からでも実践したいと思うことがありました。 

 骨格の T シャツ面白い。毎年、新しい気付きがあります。 

 学生がアウトカムを具体的にできるようにコーチングしたい 

 とても素敵な講演でした。人工知能と共存してよりよい日本をめざしたい。 

 一つひとつのテーマが実践に結びつくヒントがたくさんありました。 

 朝 4 時に起きた甲斐がありました。 

 最上位の目的は幸せであること。 

 意志ある学びを目指す方々のハピネスに向けて、日々頑張っている姿を見て元気をいただきました。 

 理想と現実がなかなかうまくいかないこともありますが、原点に戻ってみようと思いました。 

 

 

 

 6. 埼玉県立常盤高等学校の高校生たちへのメッセージ                                              
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 学生の頃からポートフォリオに出会えることはとても自分のためになるし、今後にも役立つと思います。 

 看護の未来も明るくなります。一つ一つの学びが根拠に基づいていて、発想力にも頼もしさを感じました。 

 自分の言葉でていねいに話し表現できる力に拍手です! 

 好きな学びができる学校だと感じました。 

 授業で考えたことが実践に結びつくことが素晴らしいと思います。 

 内容も発表も立派でした。いっしょに働きたいと思いました。 

 人はみな良いものをもっている。いきいきと成長できる環境を作る責任があると自覚した。 

 とても素晴らしい。新人看護師にも発見を見せたい。 

 学習することで考える力がつくと現場でも活用できると思います。 

 提案書がどれも素晴らしく、発言コメントも素晴らしかった。 

 とても生き生きとして発表に感銘を受けました。 

 自分で考え実行しまとめる。そんな力をつけられる、伸ばしてもらえる学校教育はすてきです高校 1 年生で

感じていたことが 4 年目なり、プロジェクト学習をやってきて身についたことを自信を持って伝えている姿

に感動しました。 

 自分を知り他者を知り、自分を活かし、他者に貢献する。それが役に立ち自分たちの幸せにつながると思い

ます。ガンバッテ! 

 中１の娘も助産師を目指しています。今日の皆さんの学びの様子を伝えます。 

 9/15 参観させていただきます。夏休み返上で大変ですが、意志ある学び合いだ充実させて下さい。 

 生きるために必要な力を今、学習の積み重ねの中でつけていると思います。思い切り楽しみながら学習を深

めて下さい。 

 とても勉強になりました。当校も近づけるように取り組みます!ありがとうございました。 

 よくがんばっていますね。年々、提案内容が具体性を増し、優れたものになって感心します。 

 

 

 

 7. メッセージ(ご感想ご意見など)                                              

 

 SDGs を初めて知りました。ゴールが明確になることで、よりイメージが付きやすく、ブレないと思いまし

た。 

 参加する度に進化を感じます。 

 先生の元気な姿を見て、とてもパワーをいただきました。 

 クリアファイルに入れるのは簡単。まとめるのは大変。それ以上に他者と共有するのが難しいと感じている。 

 今の職場の方たちが元気がなく、押しつけではなく、主体的に成長できるヒントはないか、と思い参加しま

した。実験と学習を繰り返していきたいと思います。まずは、課題発見から。 
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 自分も成長を止めないように努力して、動くこと。 

 これからの自分の生き方に影響を受けました。 

 民間企業でも活用できる組織活性があったので実践してみる。 

 今年も参加してよかった。先生は、時代のもっと先を見ているんだろうなーと思いながら。 

 思いや気付きを言語化できるように努力します。去年より、少し価値がある実践ができそうです。 

 ぜひ、ポートフォリオの研修を希望します。 

 具体的な実践の紹介が多数あり、どれも共通して幸せがあると思います。 

 この 1 日だ貴重な体験をすることができ、大きく成長することができました。 

 初めて参加させていただき、たいへん勉強になりました。 

 スタッフの皆様、円滑な会の運営をありがとうございます。来年も参加させていただきます。 

 もう少しポートフォリオについて学習したいです。 

 「看護を楽しむ」と常盤高校生に接してきたことが、今日のハピネスにつながると思いました。何のために

看護師になる?資格取得だけで終わらない教育の大切さを考える良い機会になりました。SDGS の発表の機

会をありがとうございます。 

 教室やさまざまな場で支援を要する子(発達障害)にとって、数値化できないものに対するハピネスについて

考えました。今までの価値でははかれませんね。 

 他の学会と重なっていましたがどうしても参加したく少しだけ参加でしたが、タイトル通り意志あるところ

に学ぶ価値はあるとひしひしと伝わってきました。教員だけのための会ではなく、共通するものがある職種

の方々や高校生も集まることで教育の本質に立ち返ることができてよい。自分の研究の礎になると感じる。 

 ポートフォリオの研修を受けたいです。実習の活用事例など。 

 鈴木先生、同じ方向を向いている方々との交流は元気をもらえて、学び多きものになりました。 

 学校での授業・シラバスの実践と構成が、矢野先生や鈴木先生の目標目的に近づいてほしいと思います。 

 昨年、先生の著書に出会い衝撃的でした。自分の心のつっかかりや自分がどうしていきたいか、迷っていた

ことに光が見えた気がしました。 

 


